

Chère Marie,

Je m'appelle Déméra.

Hier, nous avons décidé d'aller sur la plage avec ma sœur et mon frère. Notre esclave Robertos nous a accompagnés. Nous avons trouvé votre bouteille en verre avec un bouchon en liège grâce au reflet du soleil car elle brillait. Nous sommes rentrés à la maison pour l'ouvrir. A l'intérieur, nous avons découvert votre lettre que nous n'avons pas réussi à lire. Nous avons été surpris car nous ne comprenions pas ! Nous n'avons pas le même alphabet. Ecoutez : alpha, beta, gamma, delta... J'ai demandé à Hermès le dieu des voyageurs de traduire. Il a donné sa réponse.

Nous vous remercions de votre lettre et nous serions ravis de visiter votre île et de vous rencontrer !

Je ne vais pas à l'école parce que c'est interdit aux filles. Mais j'ai réussi à apprendre à lire et à écrire avec mon père. J'ai déjà lu le livre « L'Odyssée » d'Homère. C'est une belle histoire, elle raconte les aventures d'Ulysse après la guerre de Troie.

Je vais me marier dans deux ans avec l'homme que mon papa choisira mais je m'inquiète un peu pour le mariage. Je crains que mon papa choisisse un homme plus âgé que moi.

Mon frère Zamibos va à l'école. C'est son esclave Robertos qui porte ses affaires : sa tablette de bois, son stylet, son papyrus, sa lyre, sa flûte, son encre, son abaque et ses roseaux taillés. Son esclave le suit partout et le respecte.

C'est le grammaticien qui lui enseigne le grec et le calcul.

Zamibos adore les jeux du stade comme le pentathlon. Les athlètes se mesurent au saut en longueur, au lancer de javelot et du disque, à la course et à la lutte.

Un jour ou l'autre je suis sûre qu'il fera les jeux olympiques ou le marathon. Les jeux olympiques ont lieu sur le mont Olympe : la cité des dieux à Athènes.

Héna est ma petite sœur. Je m'entends bien avec elle.

Elle aime courir dans la cour où se trouve le portique. Elle adore aussi jouer avec les autres enfants de la cité.

Elle fait souvent des caprices pour la nourriture : elle n'aime pas manger les gâteaux au miel que papa produit.

J'étais angoissée quand elle a passé l'épreuve du bain d'eau glacée : je vous explique. A la naissance, les bébés sont immergés pour savoir s'ils sont robustes. Alors papa a décidé de garder Héna car elle a réussi ! Parfois l'enfant est abandonné dans la campagne s'il est trop faible.

Elle aime bien Athéna car elle adore les chouettes et elle la trouve belle.

Mon papa est un riche commerçant. Il vend des olives, de l'huile d'olive et du miel, mais il ne travaille pas. Il s'occupe de ses affaires.

Il joue de la musique dans des banquets : cithare, flûte, lyre. Mais les femmes n'ont pas le droit d'aller aux fêtes réservées aux hommes. Il aime Dionysos, le dieu du vin, de la vigne et du théâtre.

Parfois, il sort de la ville pour chasser et pêcher.

Aussi il assiste à des combats de coqs, de chats ou de chiens. Je n'aime pas ces combats : ils sont violents.

Ma maman, Aréa s'occupe de nous et de nos animaux. Chez moi, j'ai des chiots et des poules. Elle coud des tuniques pour ma sœur et moi. Pour mon frère, elle coud des chitons qui sont amples et légers.

Chaque jour, elle cueille des fraises des bois et elle va au marché sur l'Agora. Ma mère est souvent dans le gynécée. C'est une pièce à l'étage, réservée aux femmes. Elle m'y montre comment filer la laine et tisser le fil en une fine étoffe.

Elle aimerait bien voyager mais papa ne veut pas que notre famille parte loin à cause de la guerre avec la cité de Sparte.

Pour le voyage, nous avons demandé à maman, elle a hésité. Quelques minutes plus tard, elle a accepté, nous avons sauté de joie ! Ensuite, elle est partie consulter papa. Il a refusé. Nous le savons tous, c'est lui le chef de famille ! Nous n'irons pas !

En plus, nous n'avons pas de bateau, papa ne sait pas naviguer et je ne sais pas où se trouve votre île dans l'Océan Indien. Pour le bateau, papa a dit que nous n'avions pas assez d'argent pour en acheter un car cela coûte très très cher.

Je voudrais bien découvrir votre île et surtout Bambou, votre koala, je ne connais pas cet animal !

A bientôt, j'espère.

Déméra